



メッセージ

今年には戦後 80 年。8月6日の広島平和記念日、8月9日のながさき平和の日、8月15日の終戦記念日がありました。8月は、戦争や平和について考える機会が多くあります。新聞やニュースなどで知ったり、地域や親戚・家族に関係している人がいれば身近に感じたりしたことでしょう。

また、今年には昭和100年でもあり、節目の年です。6月23日（沖縄慰霊の日）に行われた沖縄全戦没者追悼式で、小学校6年生の児童が朗読した「平和の詩」を紹介します。この詩から伝わってくるメッセージや命について考える時間にしてもらえたら・・・と思います。（校長：澤田美代）

「おばあちゃんの歌」

毎年、ぼくと弟は慰霊の日に
おばあちゃんの家に行って
仏壇に手を合わせウートーをする

一年に一度だけ
おばあちゃんが歌う
「空しゅう警報聞こえてきたら
今はぼくたち小さいから
大人の言うことよく聞いて
あわてないで さわがないで 落ち着いて
入って いましよう防空壕」



五歳の時に習ったのに
八十年後の今でも覚えている
笑顔で歌っているから
楽しい歌だと思っていた
ぼくは五歳の時に習った歌なんて覚えていない
ビデオの中のぼくはあんなに楽しそうに踊りながら歌って
いるのに

一年に一度だけ
おばあちゃんが歌う
「うんじゅん わんにん 艦砲ぬ くえーぬくさー」

泣きながら歌っているから悲しい歌だと分かっていた
歌った後に
「あの戦の時に死んでおけば良かった」
と言うからぼくも泣きたくなった

沖縄戦の激しい艦砲射撃でケガをして生き残った人のことを
「艦砲射撃の食べ残し」
と言うことを知って悲しくなった



おばあちゃんの家族は
戦争が終わっていることも知らず
防空壕に隠れていた
戦車に乗ったアメリカ兵に「デテコイ」と言われたが
戦車でひき殺されると思い出て行かなかった

手榴弾を壕の中に投げられ
おばあちゃんは左の太ももに大けがをした
うじがわいて何度も皮がはがれるから
アメリカ軍の病院で
けがをしていない右の太ももの皮をはいで
皮ふ移植をして何とか助かった

でも、大きな傷あとが残った
傷のことを誰にも言えず
先生に叱られても
傷が見える体育着に着替えることが出来ず
学生時代は苦しんでいた



五歳のおばあちゃんが防空壕での歌を歌い
「艦砲射撃の食べ残し」と言われても
生きてくれて本当に良かったと思った

おばあちゃんに
生きていてくれて本当にありがとうと伝えると
両手でぼくのほっぺをさわって
「生き延のびたくとう ぬちぬ ちるがたん」
生き延びたから 命がつながったんだね
とおばあちゃんが言った

八十年前の戦争で
おばあちゃんは心と体に大きな傷を負った
その傷は何十年経っても消えない

人の命を奪い苦しめる戦争を二度と起こさないように
おばあちゃんから聞いた戦争の話を伝え続けていく
おばあちゃんが繋いでくれた命を大切に
一生懸命に生きていく

【2学期はじめの会：9月1日】

通常どおりの通学班登校で、8：00～8：10までに学校到着となるようにお願いします。通学班の集合や出発時間、集合場所での様子など見守っていただきますようお願いいたします。また、久しぶりに長い時間を歩いての登下校になる児童もいます。熱中症対策をしっかりと、元気に安全に登下校できるようにご配慮いただきますようお願いいたします。まだまだ暑さが厳しいため、2学期はじめの会は1学期おわりの会と同様にオンラインで行います。児童は、冷房の効いた各教室で参加します。下校は、11：30に学年下校です。

それから、学校だよりや学年だよりの行事予定の中に、PTA立哨として「登校見守り日」が設定されています。PTAからの協力依頼になりますが、可能であれば「班の集合場所まで、学校までなど、できる日にできる所までの見守り」をお願いします。

【ドクターヘリについて】

7月13日（日）に、本校の運動場にドクターヘリの着陸・離陸がありました。後日、「知多半島道路の内での人命救助であった」と、消防署から報告がありました。この日は、週休日であったこと、運動場の利用団体の活動が終わっていたこと、また、本校の正門は施錠されていないことなどにより、救命活動は円滑にできたとのことです。しかしながら、授業日や運動場使用時には、学校として児童の安全確保も必要です。そこで、今回の事例を踏まえ、東浦町教育課を通して「ドクターヘリの緊急時離着陸に伴うグラウンド使用について」の協力依頼文書を基に、知多中部広域事務組合（半田消防署）からの依頼内容と学校の対応についての確認をしました。町内の小中学校はドクターヘリの離着陸場に指定されていることをご承知おきください。学校の近隣にお住まいの方は、ご留意いただきますようお願いいたします。

令和7年度 9月行事予定

| 日 | 曜 | 校内 | 下校時刻 | 日 | 曜 | 校内 | 下校時刻 |
|----|---|--|---------------------------------|----|---|--|-----------------------------------|
| 1 | 月 | 2学期はじめの会(行1) シェイクアウト訓練 通学団会 | 1~6年11:30 | 16 | 火 | 【朝】児童集会5 【業間】卯ノ里議会⑤ | 1,2年14:50 3~6年15:40 |
| 2 | 火 | 【朝】学年集会 5時間授業 給食開始 | 1~6年14:50 | 17 | 水 | ②③④学校公開日(給食含む) ALT②62③61④51⑤52 【定時退校日】 | 1年14:50 2~6年15:40 |
| 3 | 水 | 5時間授業 ALT②62③61④51⑤52 | 1~6年14:50 | 18 | 木 | | 1年14:50 2~6年15:40 |
| 4 | 木 | 5時間授業 ②③卒アル個人写真撮影(ワークルーム) ②~④5年生カレー試作(給食カット) | 1~6年14:50 | 19 | 金 | 【朝】読本①2・4年 ⑥クラブ4 5年生給食終了後下校 | 1~3年14:50 4,6年15:40 5年13:30 |
| 5 | 金 | ③④6年生家庭科出前授業 ⑥委員会6 | 1~3年14:50 4~6年15:40 | 20 | 土 | 林間学校(1日目) | |
| 6 | 土 | | | 21 | 日 | 林間学校(2日目) | |
| 7 | 日 | | | 22 | 月 | 林間学校代休日① | 1~4,6年14:20 |
| 8 | 月 | 【朝】UMデー8:00 | 1~6年14:20 | 23 | 火 | 秋分の日  | |
| 9 | 火 | 【朝】朝会6 9:45~家庭教育講座(第1音) トイレ作業10:50 | 1,2年14:50 3~6年15:40 | 24 | 水 | ①~③3年生マルス見学 ④食の指導(2-1) 林間学校代休日② | 1年14:50 2~4,6年15:40 |
| 10 | 水 | ALT②62③61④51⑤52 6年生給食終了後下校 | 1年14:50 2~5年15:40 6年13:30 | 25 | 木 | ①②③2年生町探検 ⑤3年生マルス出前授業(ワークルーム) ALT②11③12⑤62⑥61 | 1,2年14:50 3~6年15:40 |
| 11 | 木 | 修学旅行(1日目) | 1,2年14:50 3~5年15:40 | 26 | 金 | PTA立哨 4時間授業 ☆☆学校訪問 【県内一斉大監視日】 | 1~6年13:30 |
| 12 | 金 | 修学旅行(2日目) 【朝】読本①3・5年 ⑤5年生防災学習 給食試食懇談会(1年P)12:15ホール | 1~3年14:50 4,5年15:40 | 27 | 土 | | |
| 13 | 土 | | | 28 | 日 | | |
| 14 | 日 | | | 29 | 月 | | 1~6年14:20 |
| 15 | 月 | 敬老の日  | | 30 | 火 | 【朝】学年集会 ④食の指導(2-2) ⑥後期児童会役員選挙 | 1,2年14:50 3~6年15:40 |

【10月の主な行事予定】17日(金)草取り作業、25日(土)まなびの広場、27日(月)まなびの広場代休

※職員の時退校日を毎月、設定しました。この日は16:50~留守番電話になります。

※7月以降は野犬の目撃情報はありませんでしたが、野犬を目撃したときは、追いかけたり、刺激したりしないでください。野犬を目撃した場合は、東浦町役場環境課(0562-83-3111)、または、愛知県動物愛護センター(0569-21-5567)までご連絡ください。